

# EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, **1'50 pesetas al mes**. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y **5'50** por giro y comisionado. Portugal, **6 pesetas**. Extranjero, **12 trimestre**. Antillas y Filipinas, **15 pesetas**, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 18**.  
Número suelto, **5 céntimos**.

MADRID

Jueves 16 de Abril de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la **correspondencia administrativa** debe dirigirse a la **calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO**.

Núm. 8.364

## LA CANDIDATURA MONÁRQUICA EN MADRID

Está confirmado que el Sr. Silveira ha resuelto no sustituir con otro candidato conservador al Sr. Muñoz Rivero, que ha decidido retirarse de la próxima lucha, y que el candidato demócrata Sr. Francos Rodríguez pasará a ocupar en la candidatura monárquica el puesto que aquél deja vacante. De este modo, los monárquicos constitucionales votarán juntos, oponiendo, en justa reciprocidad, la coalición de sus fuerzas a la de las fuerzas republicanas.

Muy sinceramente celebramos que se haya llegado a una solución, merced a la cual, dándose representación en la candidatura a los partidos monárquicos, éstos puedan oponer la unión de sus amigos a la que para igual fin y salvando mayores obstáculos, han realizado las distintas agrupaciones republicanas.

Nosotros, que éramos partidarios de esta solución cuando sólo se trataba de los conservadores, claro es que hemos de ver con satisfacción mayor que se extienda a los demócratas, con quienes nos unen así una mayor afinidad en las ideas como los lazos de amistad y de cariño engendrados en a épocas, bien reciente todavía, en que el Sr. Canalejas y sus amigos figuraban en el partido liberal, bajo la jefatura del Sr. Sagasta.

En cuanto al acuerdo del Gobierno de dar las necesarias facilidades para llegar a la solución mencionada, no sólo nos parece digno de aplauso, sino que entendemos que hubiera faltado a un elemental deber de previsión de haberse conducido de otra manera, cuando justificados todos los esfuerzos en pro de la candidatura monárquica constitucional cuando se ve que, no sólo luchaban contra ella todas las fracciones republicanas unidas, sino que es seguro que por pesimismo, y a fin de inferir el mayor daño posible, también los carlistas, en Madrid al menos, darán sus votos a la candidatura republicana.

No quiere esto decir que se trate de prestar apoyo al Gobierno para facilitar la continuación en el poder. Liberales y demócratas conservan en toda su integridad sus respectivos programas, sin hacer dejación de uno solo de los principios que los integran. Pero una regla elemental de táctica imponía, si no habían de disminuirse sensiblemente las probabilidades de triunfo, oponer a la suma de fuerzas de los republicanos, un movimiento análogo que permita, por de pronto, evitar que el común adversario obtenga un triunfo que en este caso no sería resultado de la superioridad de sus fuerzas, sino de las divisiones de los monárquicos.

Esta consideración es la que desde un principio nos movió a proclamar la conveniencia de la coalición monárquica en aquellos sitios donde se presentase la lucha en condiciones semejantes a las de Madrid, siendo para nosotros en extremo satisfactorio que en la capital de la monarquía, donde este acuerdo era más necesario, haya venido prácticamente y por la fuerza de las cosas, a realizarse.

Preciso es ahora que los electores monárquicos tengan en cuenta que es deber é interés de todos evitar todo acto que pueda significar merma en los votos de sus candidatos, siendo de toda evidencia que en lucha legal tienen en Madrid muchos más votos los monárquicos que los republicanos.

## VIAJE DE M. LOUBET

Llegada a Argel.—En el puerto.

Argel 15.—A la una y treinta de la tarde de hoy ha entrado el buque que conduce al presidente M. Loubet, escoltado por la escuadra del Mediterráneo.

Los jefes de las misiones extranjeras aguardaban al presidente en buques anclados en el puerto.

Cuando el *Juana de Arco*, conduciendo al presidente, pasó por delante del *Pelayo*, éste saludó, y su música ejecutó la *Marselesa*.

El almirante español se hallaba de pie sobre el puente y con la cabeza descubierta, lo mismo que todo su Estado Mayor.

El *Juana de Arco* correspondió, tocando la Marcha Real española, y después de echar el ancla, contestó a las salvas disparadas por el *Pelayo*.

El espectáculo era verdaderamente grandioso, y la reunión de las escuadras francesas y extranjeras impresionó profundamente a todos los asistentes.

A las dos de la tarde desembarcó M. Loubet entre el estruendo producido por las salvas de 21 cañonazos, disparadas simultáneamente por los buques de guerra.

Subió en el carruaje, preparado al efecto, y en medio de una muchedumbre enorme que no cesaba en sus entusiastas aclamaciones, se trasladó al palacio de Invierno.

**Recepción en el Palacio de Invierno.**  
Argel 15.—A las cinco se verificó la recepción de los comandantes de las escuadras extranjeras.

El contralmirante Sr. Viniegra al presentar a los oficiales del *Pelayo*, manifestó su satisfacción por haber sido elegido para la misión agradable de saludar al presidente de la República.

M. Loubet rogó al general español transmitiese al Rey su gratitud y sus deseos por la felicidad del mismo, de la Reina madre y de la nación española.

Añadió que se felicitaba volviendo a ver en Argel al *Pelayo*, admirado antes por él en Tolón.

El Arzobispo, haciendo la presentación del clero, señaló la abnegación de los sacerdotes que morían lejos de la patria víctimas del deber.

El presidente felicitó al clero argelino, alejado de las luchas políticas y cuidadoso de la grandeza y prosperidad de la República.

El presidente de las comisiones financieras expuso su sentimiento por no poder saludar en aquel instante al gobernador, M. Revoll cuya dimisión inesperada ha emocionado tanto y de quien el orador hizo el más caluroso elogio.

En el mismo sentido se expresó M. Etienne, diputado y vicepresidente de la Cámara.

M. Loubet respondió que dep oraba lo sucedido; pero que no tendría consecuencias perjudiciales para la política social y económica seguida hasta ahora, la cual será continuada.

## Condecoraciones

Argel 15.—M. Loubet ha concedido varias condecoraciones entre ellas la de oficial mayor de la Legión de Honor al contralmirante español Viniegra, jefe de la escuadra; la de oficial de la misma orden al comandante del *Pelayo*, D. Leonardo Gómez, y al capitán de navío D. Antonio Eulate, y la de caballero al capitán de fragata D. Juan Castro.

También ha concedido la cruz de oficial mayor de la Legión de Honor al almirante italiano, la cruz de comandante de la misma orden al almirante inglés y el gran cordón de Cambrdge al almirante ruso.

## Banquete y baile

Argel 15.—Se ha verificado esta noche el banquete dado por M. Loubet en honor de los enviados extranjeros y los altos funcionarios de la colonia.

Al brindar el presidente de la República, dió las gracias a los soberanos que han enviado sus escuadras a saludarle, y dijo que las manifestaciones que honran a Francia y a la colonia, tendrán eco en la nación entera.

Terminó diciendo que estudiará sobre el terreno las necesidades de Argelia.

Después del banquete, se ha celebrado el baile dado por el gobernador de Argelia.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Por iniciativa de varias distinguidas familias de nuestra aristocracia, se ha abierto un nuevo abono en la Comedia a seis domingos de moda, que empezarán el 19 del corriente y terminarán el 24 del próximo mes de Mayo.

En las listas de abonados figuran, entre otros muchos, los señores príncipe de Wrede, duques de Granada, Infanzado, marqueses de Aguilard de Campó, viuda de Somoancho, Valmediano, Perijá, Laurencin, Navamorcuende, Pidal, Monistrol, condessa viuda de Montarco, de Agüera, Castillejo de Guzmán, Villamediana, Revillagigedo, Villahermosa, barones del Castillo de Ohrel, de la Torre, Mad. Well, D. Alejandro Pidal, señores de Urquijo, Garay, Dato y Maldonado.

Se encuentran gravemente enfermo el joven Salvador Zulueta y Martos, hijo mayor de los marqueses de Alava, que, acompañado de su padre, regresó anteaayer de la finca de Robledo, adonde había ido en busca de alivio a su enfermedad.

La marquesa de la Ribera y sus hijos saldrán dentro de unos días para Viena, donde se encuentra el esposo de aquella dama, como agregado militar a nuestra embajada.

Ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad el senador D. Luis Silveira, hermano del señor presidente del Consejo.

También se halla muy mejorado don Luis Barroeta.

La condessa viuda de Pardo Bazán, con toda su familia, marchará el 29 del actual a su finca de Meirás, en La Coruña.

La marquesa de Novallas, acompañada de sus hijas, salió ayer de París con dirección a esta corte.

## El tipo del cambio

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda por la cual, teniendo en cuenta las cotizaciones diarias oficiales de la primera quincena del mes actual, se declara que el tipo medio del cambio en el indicado período ha sido el de 35'98 por 100, correspondiendo, en su consecuencia, una reducción de 26 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la segunda quincena del mes de Abril corriente.

## El Congreso médico y el Rey

Los individuos del Congreso médico que se reunirá en Madrid en la última decena del presente mes, serán recibidos colectivamente en Palacio, teniendo el acto carácter de mera presentación a la Real Familia.

Los congresistas asistirán con sus señoras a esta audiencia colectiva.

En su honor se celebrará en el parque del Oampo del Moro una *garden party*, a la cual concurrirán muy contados elementos españoles, pues solamente para extranjeros se elevarán a unas 5.000 las invitaciones.

## TEATRO LÍRICO

### "Otelo"

Nunca desmayó aquella nota dramática vigorosa que fué la característica del genio de Verdi, antes parece adquirir con los años nuevos bríos, mayor juventud, y así no parece *Otelo*, con ser la obra en la cual alcanzó la más completa expresión, ópera compuesta por un viejo ya cercano del término de la vida, sino genial producción de joven innovador, que anhela transformar el drama lírico, fundiendo en la misma unidad el poema y la música, a la moderna usanza.

Resalta, en primer término, y como principal excelencia, el vigor dramático, reflejado del que informa la soberana tragedia del gran poeta inglés, y por ventura consiguió Verdi conservar en su ópera lo peculiar de aquel carácter, famoso en los anales de la dramática universal, aquella pasión tan admirablemente posesionada de un hombre lleno de vida y ardimiento.

Sin decir que la interpretación que anoche obtuvo la celebrada ópera fuera un prodigio, ni pasara en conjunto de muy discreta, con ciertos defectillos, que tienen fácil remedio, es lo cierto que resultó un agradable conjunto, sin que nada dejara de ser aceptable, ni nada llegara a la perfección, excepto la orquesta, que hizo primores, muy bien dirigida por el maestro Villa, quien ha puesto esquisitos cuidados para interpretar a derechos la dramática música de Verdi.

Demostió la señorita de Benedetto, que debutaba con la parte de Desdémona, buenas condiciones de voz, extensa, agradable de timbre y que maneja como quien sabe cantar y es discretísima tiple dramática y muy estimable artista.

Por lo que anoche hizo no es posible juzgar al tenor Sr. Colazza, el cual cantó en condiciones poco favorables, a seguida de largo viaje, sin descanso ni tiempo para ensayos, y esperamos a oírle en otras óperas ya más tranquilo.

Fué el mejor, entre los cantantes, el barítono Sr. Arcangeli en quien el personaje de Yago tuvo afortunado intérprete, y por ello logró, repetidas veces, unánime y justo aplauso y confirmó la excelente impresión que hizo cantando *Lohengrin*.

Muy bien los coros, como ensayados por el maestro Almiñana, contribuyeron al buen resultado de la ópera.—R.

## TEATRO DE LA COMEDIA

### Zacconi

Ante numerosísimo y selecto público, representó anoche *Pan ajeno*, de Tourgueneff, y *En el teléfono*, de Lordé y Foley.

El que no conociera a Zacconi y acudiese anoche al teatro sin enterarse del reparto de papeles de las dos obras que él representó, es bien seguro que ni llegaría a sospechar siquiera que el ilustre actor italiano que representaba el viejo y desdichado *Vasilii*, era el mismo que interpretaba el protagonista del drama francés estrenado anoche.

Aun a quien lo sabía, costábale trabajo reconstituir las facciones y la figura entera de Zacconi al verle en *Pan ajeno*. Lo más difícil, lo que parece imposible cambiar, se transfiguró en él obediente a su voluntad.

El brillo de sus ojos se apagó; el timbre de su voz pierde la sonoridad; los músculos de su cuerpo se aflojan; sus nervios se reblandecen; su cuerpo adelgaza....

Y no es por un momento solo. Es durante un acto, dos actos.... todo el tiempo de la representación. Para llegar a ese extremo y para que ni un sólo instante se revele la ficción, es forzosamente necesario que Zacconi se olvide de sí mismo y viva durante tres ó cuatro horas creyéndose él mismo ser el personaje que interpreta.

¡Qué labor tan ruda, tan fatigosa, tan difícil, y al propio tiempo tan admirable!

Los aplausos, que a cada instante querían estallar; los murmullos, apenas contenidos, que el asombro incesantemente promovía, proclamaban de modo espontáneo é inequívoco el efecto que en el ánimo del público causaba el mérito de ese artista superior, a quien sus mismos compatriotas no encuentran hoy rival en el género dramático y trágico. Y es natural que así suceda. Esos casos tan extraordinarios y prodigiosos, son excepcionales. Y por consecuencia se dan muy de tarde en tarde.

En Italia, país en que con más prodigalidad se repiten esos sorprendentes fenómenos artísticos, no existen hoy más que Zacconi y Novelli. El primero, para el género dramático, propiamente dicho. El segundo, para el festivo ó cómico. Pues si bien interpefa los dos géneros con aplauso, dista mu-

cho de valer en aquél, lo que en este último vale.

Además de estos insignes actores, cuanto hoy Italia con algunos otros de mérito reconocido, pero que nadie allí equipara a esos dos, porque solo hablan en dialectos del país. Así Benini, que además de ser algo jorobado representa en veneciano, y Ferravilla en milanés, son los más notables.

El estreno de *En el teléfono* dejó algo defraudadas las esperanzas que sobre el valor teatral de la obra habían muchos espectadores concebido.

Si el poderoso arte de un actor como Zacconi no logró suplir las deficiencias de la producción francesa, bien cabe asegurar que ésta no es digna de la completa aprobación.

Todo lo bien preparada que queda en el primer acto ó cuadro la situación terrorífica que se proponen los autores desarrollar, queda sin continuación en el segundo cuadro.

Y a poco que se reflexione, se comprende la dificultad, mejor dicho, la imposibilidad de dar vida a una acción que no se vé, y que sólo es relatada incompletamente y con intermitencias. Falta la mitad ó sea un lado entero.

Viene a ser lo mismo que si un hombre pretendiera correr con una pierna sola, lo mismo que otro con dos.

*En el teléfono* sólo sirvió para que Zacconi alardeara una vez más de la asombrosa facilidad con que refleja su rostro las emociones más intensas.

El traductor italiano de *Pan altrui* ha modificado el final, sin duda para que Zacconi muera en escena: lo cual finge éste de artíficia é incomparable manera.

La señora Cristina y los demás actores obtuvieron la aprobación del público.

Arturo Perera.

## MARRUECOS

**Muley El-Amrani enfermo**  
Melilla 15.—El príncipe Muley El-Amrani continúa enfermo.

El día ha transcurrido en la más completa calma, sin que haya ocurrido suceso ninguno digno de mención.

El campo fronterizo sigue casi desierto.

**El Roghi incomodado**  
Melilla 15.—El Roghi, después de conferenciar con los emisarios de las kábilas que fueron a darle cuenta del ataque de la Alcazaba, ha desaprobado la conducta seguida por los sitiadores en la parte referente a la casi demolición de la fortaleza.

El Roghi díjoles que una fortaleza, sea quien fuere el soberano, constituye siempre un punto de apoyo, y que la Alcazaba lo es para el destacamento que ha de proteger la Aduana que ha de mantener en los límites S. M. sheriffiana con arreglo a lo pactado en 1860.

## LA LUCHA ELECTORAL

### En Madrid

Está confirmada la noticia de que el señor Muñoz Rivero renuncia a formar parte de la candidatura ministerial de Madrid en las próximas elecciones.

Dicha vacante parece que no será cubierta por otro ministerial, a fin de que el señor Francos Rodríguez pueda ocupar puesto en la candidatura monárquica.

Los conservadores del distrito de la Latina se reunieron anoche con los candidatos ministeriales D. José María Garay Rovard, D. Francisco Gutiérrez y barón de Montevillona. La reunión fué muy animada, y en el popular distrito varios elementos se aprestan a apoyar con decisión a los citados candidatos.

**El conde de Romanones**  
En la semana próxima marchará el conde de Romanones a Cartagena, donde presenta su candidatura para diputado a Cortes, al propio tiempo que en Guadalajara.

El ministro de Instrucción pública no podrá estar, por consiguiente, en Madrid en las vísperas de las elecciones.

El conde de Romanones rectificó ayer la especie que ha corrido entre los republicanos de ser él quien dirige las fuerzas monárquicas en Madrid para la lucha electoral, y dijo que lo han confundido con el alcalde, a quien secundan los presidentes de los Comités conservadores.

**El general Ochando**  
Albacete 15.—Se halla en esta provincia el teniente general D. Federico Ochando Chumillas, quien presenta su candidatura para diputado a Cortes por Casas Ibáñez, de cuyo distrito es hijo y en el que cuenta innumerables simpatías.

El Sr. Ochando se halla recorriendo los pueblos del distrito, y cuanto se diga acerca del recibimiento que en todos ellos obtiene, resultaría insuficiente ante la realidad.

En Casas Ibáñez ha hecho el general Ochando una entrada verdaderamente triunfal, recibiendo en música, arcos en que se leían afectuosas dedicatorias é infindad de muestras de admiración y cariño.

Todas las clases sociales toman parte en estas demostraciones de simpatía.

El triunfo del general Ochando se halla asegurado en las elecciones próximas.

## El Sr. Arroyo

Alicante 15.—En el tren correo ha llegado esta noche el candidato liberal D. Enrique Arroyo, acompañado de numerosas comisiones de los pueblos de Elche, Orevilante y Santa Pola.

En la estación le esperaban muchos correligionarios, que le tributaron entusiasta recibimiento.

## INAUGURACION

**DEL CONGRESO LATINO**  
Roma 15.—Se ha inaugurado solemnemente el Congreso Latino Católico.

Al acto de la apertura han asistido los delegados de todos los países latinos.

En representación del gobierno italiano asistió el ministro de Instrucción pública.

## EL DUCADO DE ARÉVALO

«Señor director de EL CORREO.  
Mi distinguido amigo: Agradezco a Vd. la publicación de la exposición que ayer, personalmente, entregué a S. M. el Rey, relativa al título de duque de Arévalo, perteneciente a mi familia.

Le anticipo las gracias y queda suyo afectísimo amigo,  
El duque de Béjar.

«SEÑOR:  
El duque de Béjar, marqués de Gibraltón, grande de España, se ha enterado con asombro de que va a darse Real Carta de sucesión en el título de duque de Arévalo, al barón de Monte Villena, primogénito de la casa de Vía Manuel, y se cree en el caso de acudir reverentemente a los R. P. de V. M. para exponerle lo que sigue:

No ha habido jamás, señor, en la corona de España otro título de duque de Arévalo que el que el rey D. Enrique IV dió el año 1463, hace hoy 434 años, a D. Alvaro de Zúñiga, segundo conde de Plasencia, justicia mayor de Castilla, cuya dignidad no quisieron confirmar los Reyes Católicos, que volvieron la villa de Arévalo a la corona real para ya no separarse más de ella; y crearon en compensación a aquel magnata, primeramente duque de Plasencia, y después duque de Béjar, como comprueban todos los documentos y está consignado constantemente en la Historia por Garibay, por López de Haro, por Rodes de Andrade, por Salazar y Castro por tantos y tantos otros. De modo que desde la segunda mitad del siglo XV, desde el año 1476, en que aquellos monarcas, vuestros gloriosos ascendientes, quitaron a D. Alvaro de Zúñiga la villa y el señorío de Arévalo y ese título ducal, en los 427 años transcurridos hasta hoy, éste no ha tenido en España ninguna existencia legal.

La casa de Béjar, a quien se compensó la pérdida por su fundador del título de Arévalo con los de Béjar y Plasencia, incorporada después a las casas de Benavente y Osuna, tuvo a mi difunta madre por su última representante, y hoy, por la desgracia de mi hermano mayor, tocame a mí, y es mi deber más imperioso defender, en cuanto me sea posible, los privilegios y prerrogativas de ella, y velar celosamente por su conservación en nuestra casa.

No existe, pues, ni ha existido un solo momento, desde 1476, el título de duque de Arévalo, entonses revertido a vuestra corona. Nadie lo ha usado nunca en más de cuatro siglos, y mal puede hoy, por consiguiente, confirmarse en favor de nadie; pero mucho menos en favor de quien, siendo heredero de una casa lustre, no tiene con la nuestra de Béjar la conexión más remota. Si alguien pudiera alegar derechos a la herencia de D. Alvaro de Zúñiga como duque de Arévalo, claro está que sería siempre su representante primogénito y directo el duque de Béjar; pero yo soy, señor, el primero en reconocer que formando dicho título parte de la corona de España desde 1476, tal carta de sucesión a nadie puede ser legalmente otorgada en 1903.

V. M. es dueño, en su soberana voluntad, de crear duque, con la denominación que le plazca, a todo aquel que crea en su alta justificación acreedor a tan suprema jerarquía. Lo que no es posible, señor, es que se establezca ninguna relación entre el título de D. Alvaro de Zúñiga, a quien representa únicamente mi familia, la familia de los duques de Béjar, y el que hoy se otorgue al barón de Monte-Villena, de todo punto extraño a ella.

A V. M., pues, rendidamente suplico que sirva acordar, en consonancia con este mi deseo, inspirado en la justicia, en el derecho, en las obligaciones de la sangre y en las exigencias de la misma Historia, que el título de duque de Arévalo permanezca, como está hace más de cuatrocientos años, incorporado a vuestra Corona, o que, en caso de salir de ella, sea para devolverse a la casa de Béjar, en legítima representación del único duque D. Alvaro de Zúñiga, mi antepasado.

Madrid 13 de Abril de 1903.  
Señor: A los R. P. de V. M.,—Jaime Rosa de Toghres y Tellez Giron.

## Consejo de ministros

### Nota oficiosa

A propuesta del ministro de Marina, el Consejo de ministros acordó la exención de subasta para la adquisición del buidaje con destino al crucero *Cataluña*.

También a propuesta del mismo se resolvieron otros expedientes de condonación de multas a la Compañía del Creusot, a la Fábrica de Plasencia de las Armas y a la Sociedad Vea Murguía.

El ministro de Hacienda dió cuenta de la distribución de fondos para el mes corriente, que fué aprobada.

Lo hizo asimismo del expediente instruido sobre modificación del detalle del artículo del presupuesto vigente, referente a la adquisición de pólvora, proyectiles y otros efectos militares, que habrán de hacerse por la fabricación nacional.

El ministro de la Guerra presentó un expediente de conmutación de una pena de muerte por la de cadena perpetua, que fué acordado por el Consejo.

Dió cuenta, en líneas generales, del presupuesto de su departamento, el cual no excede la cifra total del vigente, y es inferior a la que resulta de su liquidación.

Se consignán los créditos necesarios para sostener sobre las armas 90.000 hombres. Se introducen economías en los servicios, con el fin de invertirlos en material, maniobras de conjunto y prácticas parciales por armas.

Se destinan sumas reproductivas para el país, en su riqueza pecuaria, a la adquisición de sementales.

Dichas economías y la buena distribución del presupuesto, han permitido mejorar el haber del soldado, aumentar nuestras guarniciones en Africa y reorganizar el ejército en Baleares y Canarias, separadamente por



ren del gobernador de Tetuán y de sus bienes, pero sin atacar á la plaza. En dichas cartas nada se dice sobre levantamiento de las tribus contra los cristianos.—Fabra.

### Los republicanos de Valencia

#### Llegada del Sr. Salmerón. La lucha entre republicanos.

Valencia 16 (3 1/2 tarde). En el tren correo de Barcelona ha llegado el Sr. Salmerón. A pesar de las órdenes de los jefes en contrario, han acudido muchos republicanos á la estación. No ha ocurrido ningún incidente. El público saludó con aplausos al señor Salmerón, cesando en sus manifestaciones por consejo de éste. El Sr. Salmerón hospédase en el Gran Hotel. En las inmediaciones hay muchos curiosos. Le han visitado los Sres. Escuder, Capell, Morte, Milego, Blasco Ibañez, Menéndez Fallarés y los concejales de la fusión republicana. El Sr. Salmerón ha expresado su disgusto por lo que ocurre entre los republicanos de esta población y su deseo de solucionar el conflicto. Todos le han reiterado su adhesión. Dice que propondrá que se nombren nueve personas, tres por cada uno de los candidatos republicanos, para que designen los candidatos definitivos y solucionen el conflicto. Añádese que los Sres. Blasco Ibañez y Menéndez Fallarés aceptan la idea. A pesar de ello créase difícil la solución de las diferencias que dividen á los republicanos. El Radical y El Pueblo, cediendo á ruegos del Sr. Salmerón, han suspendido hoy las hostilidades. Esta tarde continuarán las conferencias. —Mencheta.

### Conferencias

Valencia 16 (5 1/2 t.).—Urgente. El Sr. Salmerón almorzó con el doctor Escuder. Acompañado de éste y de un hijo suyo, visitó después algunos edificios, deteniéndose en la Lonja. En las calles ha sido saludado con respeto. Ha celebrado con Rodrigo Soriano una conferencia que duró dos horas. Al salir guardaron gran reserva. El señor Salmerón ha manifestado á los periodistas que no dirá nada del asunto hasta que quede terminado. Esta noche seguirán las conferencias. El Sr. Salmerón propónese marchar á Barcelona el sábado. En previsión de que le sea imposible, ha dejado poderos á una persona para que le represente en la designación de interventores.—Mencheta.

### EL VIAJE DE LOUBET

#### Recepción de la embajada marroquí.

Argelia 16.—La embajada marroquí, al ser recibida ayer por el presidente de la República, hizo entrega del embajador al señor Loubet de una preciosa cartera forrada de terciopelo, conteniendo un Mensaje del Sultán al jefe del Estado de la nación francesa. El Sultán se felicita de la llegada del señor Loubet á Argelia, cuya visita—dice el Mensaje—habrá de contribuir á aumentar considerablemente la prosperidad de la vasta región argelina, vecina del imperio de Marruecos, al propio tiempo que mantendrá y estrechará más los lazos de amistad que unen á la Francia con el imperio marroquí. Termina pidiendo á Dios que no se interrumpa jamás esta buena amistad. El presidente de la República ha contestado diciendo que, como el Sultán, desea que se mantengan las cordiales relaciones

que existen entre Francia y Marruecos.—Fabra.

### El baile de anoche

Argel 16.—El baile dado anoche después del banquete fué brillantísimo. El Sr. Loubet recorrió todos los salones, siendo saludado respetuosamente por la concurrencia, y se retiró á las diez y media al Palacio de Invierno, siendo aclamado por la muchedumbre en el trayecto.

### Los sucesos de Oporto

La Agencia Fabra nos comunica hoy un extenso extracto de las opiniones de la prensa portuguesa respecto á las insubordinaciones de Oporto. No lo publicamos íntegro, por no fatigar la atención de nuestros lectores, y toda vez que esos comentarios no aportan datos nuevos de interés, limitándose á censurar al ministro de la Guerra. Añade la Agencia Fabra: «En la orden del ejército del día 13 se castiga á seis meses de reemplazo en Elvas al coronel del regimiento núm. 18, un mes en igual situación en Valence al mayor y tres meses en el castillo de San Julián á un capitán. También se dispone el traslado de otros oficiales. La prensa se lamenta del resultado contraproducente de la rigidez de la censura, que ha suprimido hasta los despachos cifrados de los comerciantes y banqueros, dando origen á que algunos diarios franceses presenten los sucesos de Oporto con caracteres mucho más graves de los que han revestido.»

### Los alumnos del bachillerato

La Gaceta publica hoy la siguiente real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo lo siguiente en aclaración y para más exacto cumplimiento de la real orden de 26 de Marzo último concediendo matrícula extraordinaria y examen en Septiembre próximo venidero del sexto año del bachillerato general á los alumnos del siguiente: «1.º Siendo absolutamente imposible, por mediación del período de vacaciones, que se efectúen los exámenes de estos alumnos, según establece el Reglamento de 10 de Mayo de 1901, dicha matrícula extraordinaria y examen será por esta sola vez, y sin que pueda servir de precedente, de carácter libre, ó sea no colegiada. 2.º No habiendo llegado el real decreto de 17 de Agosto de 1901 á su completo desarrollo técnico, se considera por esta sola vez, y para los alumnos acogidos á esta gracia, voluntario el examen de Rudimentos de Derecho, Técnica agrícola y Técnica industrial, como asimismo la matrícula en esta última, por constituir por sí sola una asignatura.»

### Vapor correo

Barcelona 16.—Ha llegado á este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Isla de Panay.

### En Santo Domingo

Nueva York 16.—Informes recibidos de Santo Domingo dan cuenta de que el domingo y lunes se libraron verdaderos combates en las calles de la población, resultando varios muertos y heridos, entre estos últimos un marinero alemán. Los revolucionarios conservan sus posiciones.

### Estátua del marqués de Salamanca

Hoy ha sido colocada en su pedestal la estatua del marqués de Salamanca, que en breve ha de ser inaugurada en la calle de Velázquez, esquina á la de Lista.

### Intento de suicidio

Una joven llamada Micaela Risa, que vive en la calle de Hernán Cortés, 12, ha intentado esta tarde suicidarse tomando una disolución de sublimado corrosivo. Trasladada á la Casa de Socorro del distrito, le fué administrada un vomitivo, siendo luego llevada á su domicilio en estado relativamente satisfactorio.

Según parece, amores contrariados han sido las causas que la han impulsado á atentar contra su vida.

### El Sr. Solsona

El director de La Correspondencia, señor Solsona, ha salido para Andalucía. Durante su ausencia queda encargado de la dirección el redactor jefe de dicho periódico D. Martín Lorenzo Coria.

### Correo de Filipinas

Barcelona 16.—A las once de la mañana de hoy ha fundado el Isla de Panay, procedente de Manila y escoltas, conduciendo correspondencia oficial y pública, 94 tripulantes y 106 pasajeros.

## Balance del día

El presidente del Consejo ha confirmado hoy que, ante la retirada del candidato conservador por Madrid Sr. Muñoz Rivero, no proyecta presentar ningún otro conservador. Ese puesto entre los monárquicos le ocupará el Sr. Francos Rodríguez.

La razón que existe para no presentar ningún conservador es,—sin que esto añada el Sr. Silvela pueda creerse pacto de ninguna clase—que el Gobierno, lejos de desear absorber puestos, quiere que todas las fuerzas monárquicas tengan su representante en Madrid.

Preguntado el presidente del Consejo acerca de la noticia publicada por Le Figaro, de París, diciendo que pronto visitaría el Rey de España la capital de la vecina República, ha contestado que desconocía el fundamento de tal información, y que respecto á este extremo podía asegurar que, durante todo este año, el Rey no saldría de España.

Algunos periódicos han supuesto que había inteligencias entre los Sres. Silvela y Montero Ríos para conceder cuatro senadurías vitalicias á otros tantos amigos del ilustre presidente del Senado.

El Sr. Silvela lo ha negado hoy terminantemente. Ni el Sr. Montero Ríos ha dicho—me ha pedido nada, ni yo le he hecho ofrecimiento alguno. Las senadurías vitalicias vacantes son 21 y se proveerán después de las elecciones de diputados á Cortes. Claro es que algunos puestos se concederán á las oposiciones menárquicas, pero repito que de esto no nos hemos ocupado aún.

Esta tarde han visitado á los señores Silvela y Maura los bilbaínos señores Ugarte y Aosta, acompañados del senador Sr. Martín Zabala para solicitar del Gobierno que las elecciones se hagan con la mayor imparcialidad, pues de ser así es indiscutible el triunfo del Sr. Alzola.

Al mismo tiempo entregaron á dichos señores un folleto titulado Gran Apostolado de las Señoras, en el que algunas de éstas recomiendan la candidatura católica por aquella circunscripción.

Con igual objeto visitarán mañana al Sr. Dato.

Con el Sr. Silvela han conferenciado esta tarde el embajador de Francia y el presidente del Consejo de Estado.

Signe el descenso de los valores, habiendo perdido hoy casi medio punto nuestro principal signo de crédito. No se han cotizado francos.

### CHARADA

—Pareces un tres primera, le dijo dos dos á Anselmo; ¿has tenido algún disgusto? ó es que te encuentras enfermo? —Una prima dos tres cuatro en el Lírico escuché, y por sí era buena ó mala con Enrique regalé. Nació me tercera cuatro sin llevar su merecido; le pegué, y ahora me tienes triste y cariacontecido. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

### Solución á la charada anterior

O CHO CIEN TOS

### Apetito Natural.

La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento. Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida. Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las Pastillas del Dr. Richards ayudan al estómago á digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Digerir es vivir. DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK. S 101

### La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 13, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 16° sobre 0

A las doce de la tarde, 23° sobre 0. A las cuatro, 21° sobre 0. La máxima fué de 24° sobre 0. La mínima de 11° sobre 0. El barómetro marca 706.—Variable.

### Noticias teatrales

Lírico.—Sociedad de Conciertos [Esta Sociedad, cumpliendo una de sus misiones, que es cultivar el gusto artístico en todas las clases sociales, establece cada semana una función popular, que se verificará los lunes, siendo los predios ese día á mitad de los que hay establecidos. Además, respetando el ruego de gran número de señoras de nuestra aristocracia que tiene ya hecho sus abonos á otros teatros, se abre un abono en concepto de días de moda, siendo los miércoles para la ópera y los sábados para los conciertos. La señora Galán se ha prestado gustosa á debutar con la ópera Rigoletto en vez de la de Carmen, que era la elegida para su presentación, con objeto de facilitar la marcha de los trabajos artísticos. En el segundo concierto de abono se ejecutará la gran escena del Parsifal, de Wagner, en la que tomará parte la gran masa coral, aumentada considerablemente; el coro de años, campanas y cuantos elementos son necesarios para la mejor interpretación de tan colosal obra, la que será dirigida por el eminente maestro Paur, que tantos aplausos ha conquistado en la dirección de la ópera Lohengrin. Se preparan las obras Rigoletto, Trovador, Carmen, Tannhauser y Sansón y Dalila. Para los abonos de moda de los miércoles y sábados para la ópera y conciertos, respectivamente, está abierta la contaduría de once de la mañana á cinco de la tarde, y por la noche, durante la representación.

### ÓUTOS

Santo de mañana.—San Aniceto, Papa; Santos Fortunato, Marciano, Elías, Pablo é Isidor, mártires; San Esteban, abad; San Roberto y la Beata María Ana de Jesús. Funciones para mañana LÍRICO.—A las 8 3/4.—Ótello. COMEDIA.—(Compañía Zaccanti).—5.ª de abono.—Turno impar.—A las 9.—Ótello. LARA.—Beneficio de Leopoldo Alba. (En una sección).—A las 8 1/2.—La ocasión la pintan calva y los pipiros.—A las 9 1/2.—Caza de zambas (repise).—A las 10 1/2.—La canada.—A las 11 1/4.—El tren de los maridos (dos actos). ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La baraja francesa.—A las 9 1/2.—El puesto de flores.—A las 10 3/4.—El dúo de la Africana.—A las 11 3/4.—La Macarena. APOLO.—A las 8 1/2.—El cuñado de Rosa.—A las 9 1/2.—¿Quo vadis?—A las 10 3/4.—El puñal de rosas.—A las 12.—Mam' bello Margot. COMICO.—(Compañía Prado-Chilote).—A las 8 1/2.—Marquilla (hijo).—A las 9 1/2.—El señor de Barba Azul.—A las 10 3/4.—Los granujas.—A las 12.—El corneta de la partida. ROMEA.—A las 9, 10, 11 y 12.—Balles, complets, bella Elisa Romero, la encantadora Fornarina, Luz Bell, Mile. Olga de Marigny, Nini Clariette, Giralda Mayola, la Africana y Pompella la Mariposa. PARISH.—A las 9.—Primer día de moda.—Compañía internacional gimnástica y acrobática bajo la dirección de Mr. William Parish. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Circos equestre.—Gran compañía Alegria.—A las 9.—Viernes de moda aristocrática.—1.ª de la temporada.—1.ª de abono.—Reunión de la alta sociedad madrileña.—Debut de nuevos artistas. Entrada general, 46 céntimos.

### IMPRESA DE EL CORREO

que el amor con todo su acompañamiento de dichosas emociones acababa de desarrollarse en la mujer que había amado... ¡que el desgraciado amaba aún! estalló en mil transportes y su palabra se tornó impetuosa y ardiente como la lava del volcán cuando en torrente de fuego sale de su inflamado cráter. Con una indignación que nada podía detener, recordó á Wolsky cuanto por él había hecho: su mucho cariño, los cuidados de que había rodeado su infancia, la protección ofrecida á su juventud, su porvenir asegurado, todos sus deseos cumplidos, todos sus caprichos satisfechos á riesgo de su misma carrera para dejar á su amigo por completo entregado á los placeres y á las disipaciones de una vida aventurera. —Y en cambio de todo eso—añadió con un movimiento de espalda—ni aun te pedí un poco de cariño; demasiadas veces me has demostrado que no eres capaz de sentirlo... Solamente te pedía que no me hicieras mal... y precisamente me has hecho el único mal que podía temer de tí, robándome la mujer que el infierno me condena á amar... ¡Así pagas tú las deudas del cariño! ¡ya sabrás cómo yo pago las deudas de la venganza! Volviéndose entonces hacia la joven: —Y vos, Vera Labanine—dijo con una voz que á pesar suyo hacía aun temblar una emoción de amor,—ya sabéis qué sentimiento de adoración os he tenido: os he amado como no es posible amar á una criatura de Dios. ¡Mi amor era un culto, mi pasión una idolatría! Si no os he unido á mí por indisolubles lazos, que sin duda habiésteis roto, mi delicadeza solo y no vuestra voluntad ha sido quien lo ha impedido. No quería, si la muerte debía herirme sobre un campo de batalla, dejaros enlutada por

mí; no quería proyectar esa sombra sobre vuestro porvenir; no quería disminuir á los ojos del mundo vuestro encanto; quería que si vuestro corazón se acordaba de mí, que fuese sólo sin verlo, pero que todos lo ignorasen, para que un día aquel que, más dichoso que Permoft, debiese poseeros, pudiera creer que os poseía por completo sin que el pensamiento de otro os hubiera siquiera rozado. ¡Ya veis, Vera, que sé amar! Si todo eso ha dependido de mí... ¡por qué vos no me rechazábais, y cuando vuestro tío os hizo ver las ventajas de un rico enlace, no se os han ocurrido serias objeciones, y en el momento de la partida vuestros labios os han ligado á mí? La mujer de Wolsky no respondió, pero sintió á la vez dos miradas que pesaban sobre ella, y una expresión de dolorosa amargura se pintó en su semblante atormentado. —Mi vida era vuestra,—continuó Féder;—mi existencia no debía separarse de la vuestra; yo me hacía mil ilusiones, mil proyectos de porvenir con vos... En todos estaba éste comprendido,—continuó mostrando á Alexis,—pues aún á vuestro lado no comprendía sin él una dicha perfecta. Pero vosotros dos infamemente lo habéis destruido todo, todo lo habéis muerto; después de haberlo todo esperado, me veo privado de todo. Ahora lo comprendo; la vida es una batalla en la que cada uno lucha por sí, pero ¿cómo podía yo figurarme que tú debías combatirme? ¿Eres tú, Wolsky; tú á quien yo he confiado mi tesoro, á quien yo había elegido por guardián de mi felicidad...? pero no creáis al menos que os voy á dejar gozar en paz del fruto de vuestros crímenes; ¡no, y cien veces no! Tengo una sangre que no perdona, y además os he

para evitarle una ocasión de sufrimientos más vivos. Pero nada les apremiaba y tenían aún bastante tiempo delante. Conocía, por las confidencias de sus amigos de Estado Mayer los movimientos de los diversos cuerpos del ejército y sabría en el mismo instante el momento de la vuelta del conde Permoft á Tiflis. Era, pues, inútil precipitarle. No era de esos á quienes gusta mostrar su dicha á todo el mundo y sembrar sus recuerdos en todas partes: le gustaba, por el contrario, reunirlos en un solo haz, como reunirlos en un mismo ramo todas las flores queridas. Siguió, pues, en Tiflis. Una tarde se encontraban Vera y él en su querido retiro; la noche descendía del cielo; la hermosa noche de Oriente jamás oscura; la noche de Abril, llena de perfumes; la noche de primavera, llena de delicias. La luna iluminaba el jardín con su misteriosa claridad, atravesando el follaje de las ramas y viniendo á descubrir en toda su belleza las flores y frutas de oro. Había encendida en el salón una lámpara oculta bajo una urna de alabastro, que esparcía una luz débil y velada que al llegar sobre los objetos parecía acararlos. Aquella luz misteriosa y encantada era la que debía alumbrar las amorosas delicias de la felicidad más íntima. En aquel salón en que se respiraba el genio voluptuoso del Oriente, Alexis había reemplazado la severidad puritana de lady Mac Lean con muebles del más refinado y confortable gusto. Al primer golpe de vista se adivinaba que los que allí vivían, sólo vivían para amarse. Alexis, envuelto en un flotante y magnífico traje oriental, estaba muellemente acomodado sobre un diván de brocado de oro.

A sus pies, Vera, sentada sobre una pila de almohadones, apoyada sobre las rodillas de su marido, su mejilla reposando en una de sus manos, su encantadora cabeza ligeramente inclinada hacia atrás, sus largos y sedosos cabellos medio sueltos y rozando sus espaldas, con los ojos medio cerrados y fijos sobre los de Alexis, Vera ofrecía la más dulce y hechicera imagen del éxtasis de la felicidad del alma en la profunda embriaguez de la pasión. Un inmenso espejo, colocado en la pared de enfrente, detrás de ellos, reproducía hasta en sus menores detalles aquel cuadro voluptuosamente encantador. —¡Qué hermoso es vivir!—decía Vera á su marido, resumiendo en esta palabra, dulce para él como la más tierna confidencia, una conversación que no hemos oído, pero cuya naturaleza no debe ser difícil adivinar, atendiendo á que era el primer mes de matrimonio, el que acababa de pasar para ellos como un solo día. —¡Sí—respondió Alexis,—si, ángel mío, ¡es hermoso vivir cuando se ama y se es amado!...—y miraba amorosa y tiernamente á su bella esposa. De repente la joven se estremeció, y apoyando la mano sobre la espalda de Wolsky, se levantó bruscamente, murmurando á su oído: —¡Alguien viene! Se volvió, dió un grito de terror y cayó sobre el pecho de Wolsky, diciéndole: —¡Defiéndeme! Los nervios del hombre no tienen la delicada susceptibilidad que los de la mujer, y su temple es ciertamente menos fino. Alexis no había oído nada; pero la exclamación de Vera le hizo levantar los ojos, y naturalmente sus mi-

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

### Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al oco de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.  
Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.  
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.  
Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.  
Chapas gruesas y finas.  
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.  
Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.  
Lantería para fábricas de conservas.  
Envasos de hojalata para diversas aplicaciones.  
Impresión sobre hojalata en todos colores.  
Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

## Servicios de la Compañía Transatlántica

### LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 23 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 13 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El 25 de Abril saldrá el vapor

ANTONIO LOPEZ

### LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

El 16 de Abril saldrá el vapor

ALFONSO XIII

### LÍNEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

El 26 de Abril saldrá el vapor

MANUEL CALVO

### LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

El 11 de Abril saldrá el vapor

MONTSEERAT

### LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El 2 de Abril saldrá el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

### LÍNEA DE OMAHARIAS

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El 17 saldrá de Barcelona el vapor

M. L. VILLAVARDE

### LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

## JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARÍTIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Calle de Olózaga, 1, Madrid

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

38 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA

SEGUROS contra INCENDIOS

## Jarabe de Rábano Yodado

de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescórbutico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.  
8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

### Las jaquecas y neuralgias

Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

## PERLAS DE TREMENTINA

DE CLERTAN

Preparadas por un procedimiento

Aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él

Si la dosis de 4 perlas no produjese alivio, es inútil continuar usándolas

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: CASA L. FRERE

19, rue Jacob, París

## PÍLDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por e más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía; fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

### Para tener verdadera

## AGUA DE VICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la capsula.—Célestins: gota, arenillas, diabetes.—Grand Grille: hígado.—Hospital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

## "LOS TIROLESES"

Empresa anunciadora

Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos á los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medianerías y sitios ájos.—Esquelas de defunción y aniversario.—Pídanse tarifas á las oficinas

### Conde de Romanones

antes Barrionuevo), núms. 7 y 9, entresuelo

### Zomoterapia

El Zomol, plasma muscular (jugo de carne desecada) preparado en frío, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la tuberculosis, la neurastenia, la clorosis, la anemia y la convalecencia. Tres cucharaditas de café de ZOMOL representan el jugo de 230 gramos de carne cruda.—Véase en todas las farmacias.

### Santal Midy

Inofensivo, suprime el opópila, la cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 horas

Cada capsula lleva el nombre Midy.—De venta, en las buenas farmacias.

### Linimento Genean

Para los caballos Solo este precioso tópicos resplaza al cauterio, y cura radicalmente y en pocos días las coxalgias, lisiaduras, esguinces, alarrias, moletas, esparravanes alifios, sobrosos, hojeados, etc.—Revulsivo y resolutorio inmejorable en las contusiones internas.—Precio, 6 fr. Depósito general: Farm. Genean, 276, rue St-Honoré, París.

### El Agua de Florida

de Murray & Lanman «El Perfumo Universal», invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad, lo cual es la más elocuente prueba de su mérito.—No tiene rival para el pañuelo, tocador y baño.

**Vertigos, PALPITACIONES,** aturdimientos, calambres de estómago, vómitos nerviosos, cólicos hepáticos.—Las personas sujetas á espasmos, deberán llevar siempre este medicamento: PERLAS de éter de Clertan, que se venden en frascos, en las buenas farmacias.

El mejor alimento para los niños, sobre todo durante el período de la dentición, es la Osetina Mouriés, en semola ó en polvo.

### El mejor purgante

casero son las Píldoras de Bristol, vegetales y azucaradas.

## Regenerador de la sangre

## Hierro de Leras

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la anemia, el empobrecimiento de la sangre, los colores pálidos, flujos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.  
En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farmacias.

## CATARROS, TOS PERTINAZ, bronquitis, pleuresia, tisis pulmonar tuberculosis

## CAPSULAS SERAFON

DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Y Capsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.

## VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalecientes, los físicos, los ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.  
París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

## EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera é Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

radar siguieron la dirección de la puerta. Palideció horrorosamente y se apoyó contra el muro como si hubiera querido huir ó esconderse. Pero viendo que no podía evitar el peligro, quiso al menos ir bravamente ante él.

Depositó, pues, á Vera medio desmayada sobre el diván y dió dos pasos hacia la puerta, gritando como si no hubiese ya reconocido á aquél cuya llegada acababa de turbar su agradable conversación de una manera tan incómoda:

—¿Quién va!

—¡Yo!—respondió una voz enérgica que le hizo estremecer;—¡yo que vengo á pedirte esa mujer, porque me pertenezco, y tú me la has robado!

Un sollozo se escapó del pecho de la desgraciada criatura, siempre tendida sobre el diván, y que escondía su cabeza entre los almohadones.

Los dos se habían dirigido uno hacia otro; se encontraban al presente en medio de la habitación, y la luz de la lámpara misteriosa, destinada á alumbrar otras escenas, caía de lleno sobre los dos.

Pálido el rostro, pero la vista encendida, sus vestidos cubiertos de polvo, sus cabellos en desorden, escondiendo mal una inmensa cicatriz que sarcaba su frente, en una actitud soberbia de orgullo y cólera implacable y de desdén, Permoff, á quien el lector ha reconocido sin duda, tenía á Alexis petrificado y, por decirlo así, fascinado bajo su mirada.

El marido de Vera comprendió en seguida que una lucha sin tregua, sin piedad, iba á trabarse entre ellos, y conocía demasiado á Permoff para saber con qué energía era capaz de sostenerla; le pareció ver á su lado á un fantasma vengador, que no era sino su propia

conciencia que se levantaba ante sus ojos y que, más elocuente que el amigo ultrajado, le reprochaba su traición. ¿No eran estas condiciones relativas de inferioridad en el momento en que había de tener necesidad de toda su energía?

Cualquiera que fuese la excitación de Alexis, tan natural en la posición en que se encontraba respecto á su amigo, no duró más que un instante.

—Después de todo—se dijo,—un hombre no es más que un hombre, y yo tengo que defender una mujer.

El pensamiento de Vera, y sobre todo su presencia, era para él una excitación soberana que le ponía á la altura del peligro en que se había colocado.

Por un acceso repentino de valor que acababa de tener lugar en él, era ya un digno adversario de Permoff y capaz de luchar con él.

Solamente que no quería que Vera fuese testigo de una escena de violencia siempre penosa para una mujer, y más penosa aún cuando tenía lugar por su falta y comprometía al hombre que amaba.

Así, sin hablar una palabra, con el gesto y la mirada, se lo mostró á Fédor.

Este comprendió su pensamiento; pero sin duda no tenía las mismas razones para respetar los nervios de Vera; pues en lugar de callarse y retirarse como Alexis parecía rogarle, dió dos pasos hacia el diván, y elevando la voz, dió dirigiéndose á Wolsky:

—No contábais sin duda con verme tan pronto; pues de le contrario me parece que no me habiéseis aguardado.

—Me conocéis bastante para saber que no soy un hombre que huye ante nadie ni por nada.

—No lo sabía—respondió Permoff con sarcástico desdén.

—Pues váis á saberlo—replicó el joven con un gesto amenazador.

El conde cogió su brazo, y apretándolo con una fuerza extraordinaria, dijo:

—¡Un duelo! ¿No es eso? ¿No queréis un duelo como entre tu padre y el mío?... porque data de muy antiguo el ser traidores en tu familia.

—¡Caballero!

—Basta, pues; déjame hablar y después responderás.

—¡Salgamos! Me pongo á vuestras órdenes... pero no olvidéis que esta es mi casa...

—No olvido nada, bien lo veréis... pero no me batiré, no quiero batirme contigo; te mataría pronto y no sufrirías bastante... quiero saborear mi venganza, quiero que dure!

Alexis le miró y vió sobre sus facciones una expresión de que jamás le hubiera creído capaz. La dulzura, el sentimiento, la afectuosidad y benevolencia, que de ordinario asomaban á su fisonomía, habían desaparecido completamente; Wolsky tenía ante la vista un hombre completamente diferente del que había conocido hasta entonces.

Algunos minutos habían bastado para matar en él el ser afectuoso y bueno, y de repente otro hombre acababa de sucederle, lleno de ira, amenazador, cruel, sediento de sangre é imagen fiel y aterradora del viejo conde de Permoff que al principio de esta historia hemos visto solitario y fiero en el fondo de su arruinado castillo. Por un fenómeno de la fisiología llegaríamos quizás á explicar por qué en Fédor había dos naturalezas distintas, completamente diferentes, casi enemigas; había en él, el hijo de su madre, el alma tierna y amante; y había en él, igualmente, el vástago duro y violento de la raza paterna; pero la dichosa influencia de los Mersky había

completamente desaparecido; el hijo de Irene había muerto; no quedaba más que el descendiente de los Permeff, cuya feroz acababa de recobrar su imperio con una violencia casi salvaje; en aquel momento era un Permoff de la cabeza á los pies, y el genio del mal, para personificarse entre los hombres, no hubiera podido darse mejor forma.

Alexis comprendió que lo que iba á pasar entre ellos debía ser terrible; así previniéndose y volviéndose hacia su mujer, la tocó ligeramente en la espalda y con voz dulce la dijo:

—¡Sal, hija mía!

Vera, á la voz de su marido, se levantó del diván donde la sorpresa y el terror la habían tenido hasta entonces inmóvil y medio privada del sentimiento, y dió dos pasos hacia la puerta.

Pero Permoff, colocándose ante ella, la cerró el paso, y mirándola desde los pies á la cabeza con soberano desdén,

—Os podéis quedar, Vera Labanine,—le dijo con voz áspera é irónica;—no estáis demás aquí; el negocio es de los tres, y lejos de serme incómoda vuestra presencia, nos es indispensable.

Vera se sintió dominada por el increíble ascendiente que Fédor parecía en estos momentos tener sobre todo el mundo, como su marido le había sido algunos minutos antes, y se quedó.

Entonces, en medio de aquellos muchos testigos de la dicha que los jóvenes esposos gozaban desde su unión, en aquel recinto sagrado de su amor que había visto desarrollarse todo el drama íntimo de sus actos de ternura, pasó una escena bien diferente, llena de cólera, de reproches y de recriminaciones.

El conde Permoff, que durante bastante tiempo había llegado á contenerse, acabó por no ser dueño de sí mismo: excitado aún por la admirable belleza